

Gobierno entrega 178 títulos de tierras y pide al agro cruceño invertir más

El Gobierno nacional entregó ayer 178 títulos agrarios a grandes, medianos y pequeños productores de Santa Cruz y les pidió realizar mayores inversiones para expandir la frontera agrícola y pasar de los 2,2 millones a los 8 millones de hectáreas, no sólo para garantizar la seguridad alimentaria, sino también para exportar.

En un acto realizado en la sede de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), que contó con la presencia del presidente en ejercicio del Estado, Álvaro García, la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, y el titular de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, el Gobierno entregó los títulos ejecutoriales que suman 299.333 hectáreas.

García dijo que se quedó corto con la cantidad de hectáreas saneadas y entregadas ayer y se comprometió a agilizar los trámites de otro tanto hasta alcanzar las 600.000 hectáreas saneadas en Santa Cruz.

Otra promesa, hecha entre García y Achacollo, fue poner mano dura con los avasalladores de tierras, que no sólo preocupan a los productores sino que también incomodan, hacen perder el tiempo y ponen en riesgo las inversiones realizadas en mejoras y producción de los campos.

Ante la queja de los productores por los avasallamientos, sobre todo en la zona norte de la región donde hay alrededor de 4.000 hectáreas listas para cosechar, Achacollo tranquilizó a los agricultores asegurando que no se permitirán más incursiones ilegales y que si los campesinos o grupos sociales quieren tierras para cultivar el Estado les dotará las que correspondan porque hay muchas tierras fiscales para repartir.

De acuerdo con el informe emitido por el director del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA), Jorge Gómez, existen 17 millones de hectáreas de tierras para distribuir las a personas que lo necesiten, por lo que pidió a la población no dejarse sorprender por dirigentes o personas que tramiten la venta de tierras de forma ilegal.

Asimismo, ante el problema suscitado con la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT) con la que los productores, especialmente los ganaderos, rompieron el diálogo por considerar demasiada intransigencia y trabas para el desmonte, García dijo que ya estaba al tanto del problema y que en las próximas horas ordenaría la agilización de medidas y trámites para sortear dificultades.

El sector ganadero de Santa Cruz fue uno de los primeros en aceptar el reto de incrementar la productividad con miras a la agenda 2025 y pidió apurar las órdenes de desmonte para sembrar pasto e invertir más de medio millón de dólares para importar 350.000 embriones de ganado bovino, con lo cual pretende reactivar el repoblamiento del hato ganadero.

Prevén volver a rendimiento de 2,2 Tn por Ha de soya

En la campaña de invierno del 2014 se estima recuperar el rendimiento de 2,2 toneladas de soya por hectárea, informó el presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez. En 2013, a pesar de que se sembró al igual que este año, 290 mil hectáreas de soya, no se superó la producción del 2012.

Pérez explicó que hasta la fecha el clima acompaña la cosecha, lo que no pasó el año pasado, cuando se sembró 25 mil hectáreas más que el 2012, pero por el mal tiempo y enfermedades en los cultivos no se tuvo buen rendimiento.

Con un avance del 70 por ciento, las últimas cosechas de la campaña de invierno están previstas para octubre. Fecha en la que simultáneamente se realizará la siembra de la campaña de verano 2014 – 2015.

Al respecto, adelantó que se prevé sembrar al menos 900 mil hectáreas y se espera un rendimiento de 2,8 toneladas por hectárea, lo cual daría como resultado en producción al menos 2,3 millones de toneladas de soya para el año. “La producción puede aumentar o disminuir, es variable, pero las intenciones de siembra siempre son mayores”, manifestó Pérez.

Explicó que el principal factor es el tiempo, porque en 2013 llovió mucho y luego hubo sequía. Además, las enfermedades atacaron los cultivos, desmotivan a muchos productores.

Sin embargo, el panorama cambia para este año, donde la humedad y el viento acompañan las cosechas de la campaña de invierno. De seguir así, se prevé que la campaña de verano tenga mayor éxito.

Por otra parte, dijo que se registra una buena producción en trigo y en cuanto al maíz se aumentó de 90 a 120 mil hectáreas la superficie sembrada.

El Deber / Santa Cruz

Alistan decreto para las garantías no convencionales

En el marco de la entrega de los primeros 178 títulos, de un total de 6.684 que se otorgarán en Santa Cruz por su efeméride departamental, el presidente en ejercicio Álvaro García Linera aseguró que en los próximos días se lanzará un decreto que haga viable las garantías no convencionales, un pedido que permitirá al sector pecuario y productores acceder a créditos bancarios con el aval de su producción, de la maquinaria o de los animales que se tenga en la propiedad.

Este logro se realizó ante el pedido de los productores pecuarios que no podían acceder al crédito al no tener bienes para poner como garantía.

El sector financiero tiene \$us 15.000 millones destinados a la actividad productiva.

Con estas acciones se espera consolidar el poderío agropecuario. “Santa Cruz debería aumentar de 2,2 millones de hectáreas producidas (3,8 millones de hectáreas en Bolivia) a ocho millones de hectáreas para asegurar el mercado interno y exportar en los siguientes cinco años \$us 6.000 millones”, afirmó García Linera.

Títulos para productores

Ayer, en un acto realizado en la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) y en presencia de representantes del sector y la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, y el director Nacional del INRA, Jorge Gómez, se entregaron 299.333 hectáreas saneadas con un total de 178 títulos de propiedad, beneficiando a 331 productores medianos y empresas grandes.

En Santa Cruz se entregarán 6.684 títulos de propiedad; es decir, 624.090 hectáreas saneadas pertenecientes a 10.865 beneficiarios. Achacollo aclaró que los títulos se entregarán luego de ser inscritos en Derechos Reales.

En Bolivia se sanearon 70 millones de hectáreas de un total de 106 millones, el restante deberá completarse en dos años, según lo anunció García Linera. En Santa Cruz, de los 37 millones de hectáreas, solo se sanearán 25 millones (68%).

Fernando Menacho, presidente de Fegasacruz, y Julio Roda, presidente de la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro) destacaron los avances realizados con el Gobierno y la lucha contra la toma de tierras.

El mandatario aseguró que existen tierras fiscales para las comunidades y pidió solicitarlas en el INRA o en el Ministerio de Desarrollo.